

Tierra y Libertad

En la tierra y en el mar

Teoría y práctica de la sublevación

La violencia es el factor eternamente histórico. Los choques violentos de los hombres crearon la Historia y los cataclismos sociales como los jalones victoriosos puestos por la civilización en toda época obraron fueran de las fuerzas dispersas, encontradas, de la Humanidad. Temer a la violencia, negarla es un absurdo, porque la violencia es una necesidad histórica que terminará cuando los dos últimos hombres desaparezan.

El Capitalismo necesita la violencia; los trabajadores, también. El uno tiene todas las facilidades para violentar y los otros tienen que estar preparados para el ataque. El primero tiene una poderosa fuerza organizada y los segundos tienen que organizar una fuerza más poderosa.

Luchas formidablemente violentas entabladas por dos poderes antagonicos motivan esta fatal desharmonía universal; atentados de dos poderes entre sí, forcejeo desigual de dos potencias por conquistar el dominio de la sociedad.

Proletariado y burguesía, productores y explotadores: he ahí el punto de reparo de la cuestión social. Y la determinación central está en que los violentados se dispongan para la ofensiva armada contra el ejército de la burguesía. Los trabajadores tienen que dar la batalla de poder a poder; frente a frente del enemigo.

Ante un régimen que tiene por base la conservación de los privilegios criminosos de unos cuantos, la injusticia y la usurpación descarada y criminal, ante la terrible visión de un sistema de organización caótico y desnivelado a los trabajadores no les queda otro camino que el de la sublevación. Cuando se vive en un ambiente de oprobio, en un ambiente imposible, sublevante, la sublevación es una necesidad. Agitación, sublevación y revolución son periodos distintos de la violencia desarrollada por los oprimidos contra los opresores.

Agitar, sublevar, revolucionar es la consigna actual cursada entre los obreros, campesinos y soldados del mar y de la tierra. Pero todo esto, realizado con un control unánimemente acordado, con una línea de acción sistemática. El triunfo se obtiene con la metodización de las actividades, bien sea de índole revolucionaria o constructiva. Una fuerza consciente es doble fuerza.

SUBLEVACION DE MARIÑOS HOLANDESES

Foco ha hablado nuestra prensa de la sublevación en la marina de guerra holandesa. Es lamentable que las redacciones de nuestra prensa diaria no tengan los ojos de par en par abiertos frente a la realidad. El mundo achacoso del capitalismo internacional sigue resquebrajándose crepitosamente sin que nuestros órganos de opinión estén trazando, día por día, la curva del desmembramiento político y económico de la burguesía.

Con la sublevación del acorazado "De Zeven Provinciën" ("Las Siete Provincias") tenemos motivos para haber hecho una campaña periodística que tuviera subversiva repercusión en la marina de guerra española. Una gesta verdaderamente histórica como fué la realizada por los bravos marinos holandeses sirve para preparar el terreno a los futuros sublevados de los demás países y para llevar al ánimo de los trabajadores la esperanza de que pueden contar con enormes fuerzas amigas.

El acorazado "De Zeven Provinciën" como el "Potemkin" señala una nueva epopeya de las luchas revolucionarias en el mar. Es sobre todo la evidencia absoluta de que el predominio imperialista del capitalismo holandés ha encontrado una oposición inquebrantable.

El Gobierno holandés ha querido patentar su pacifismo reduciendo los sueldos de los marinos y soldados para poder mostrar al mundo un presupuesto de guerra decoroso, pero siguiendo la misma ruta que las demás potencias imperialistas los opresores de Holanda refuerzan su aparato de despotismo colonial hasta constituir en las islas neerlandesas un ejército permanente de 50.000 hombres.

Los gobernantes holandeses de

Indonesia pusieron en su programa de reducción de sueldos dos tipos diferentes de salarios, divididos para tal fin a los marinos en europeos e indigenas. Esta infame arbitrariedad ha tenido como lógica consecuencia un enorme descontento entre los marinos de las diferentes flotas, descontento que se ha traducido frecuentemente en sublevaciones calladas y sofocadas por el Gobierno y culminando clamorosamente con la sublevación del crucero "Las Siete Provincias".

Los obreros neerlandeses acogieron con entusiasmo el gesto de los marinos sublevados. La prensa holandesa alcahueta vituperable como la que aquí soportamos se ensaña con los marinos rebeldes y pide para ellos todos los rigores de la ley. Por su parte, Decker, el ministro de la Guerra considera los pasados sucesos como una obra criminal y dice que obrará con la mayor energía. La actitud adoptada por el ministerio de la Guerra contra los sublevados provocó varias sublevaciones más. Doscientos cuarenta marinos del crucero "Java", con el comandante de la escuadra se sublevaron también. El navío de guerra "Fridanus" que debió participar en la caza de "Las Siete Provincias" tuvo que volver a la rada porque sus tripulantes se negaron a cometer tal crimen.

Las primeras sublevaciones se realizaron en los barcos de guerra "Evertsen", "Java" y "Piet Hein". Finalmente el "Zeven Provinciën" se subleva y los sublevados se apoderan del barco y siguieron mar adelante, dueños de su conquista, hasta que las fuerzas opresoras al servicio de la burguesía se enfrentaron criminalmente contra aquellos valientes marinos que no quisieron ver reducido el ya mezquino sueldo que percibían.

Un avión bombardeó el barco inolvidable y murieron veintidós marinos. Las cárceles de Holanda, Indonesia y Surinam están repletas de obreros y marinos, como igualmente se cuenta por centenares los prisioneros en el campo de deportación de Digue. El imperialismo colonial holandés e indonesio no puede estar de enhorabuena; el malestar prosigue entre los marinos europeos e indigenas y el "Zeven Provinciën" se proyecta en la conciencia de la masa obrera neerlandesa como un símbolo flotante impulsor de próximas reivindicaciones.

NECESIDAD DE LA SUBLEVACION

Es cierto. Estamos en tiempo de revuelta. Las multitudes obreras viven en silencio su drama desolador de hambre y despotismo. Los obreros y campesinos españoles desean cambiar su suerte y esperan las manos expertas que desde la vanguardia de la revolución señalen la trayectoria a seguir. Piensan muchos trabajadores hispanos que hay un movimiento anarquista y un sindicalismo revolucionario y creen que serán esas dos fuerzas quienes asumirán la dirección en las luchas revolucionarias próximas. Crean eso y esperan las orientaciones, la llamada a filas en el ejército obrero y revolucionario.

Es un deber de los anarquistas organizar esas fuerzas dispersas que anhelan el combate. Hay que ir por todos los rincones de España a poner de acuerdo a nuestros combatientes para que a la primera oportunidad se subleven y dejen de trabajar para la burguesía y entren en batalla por la conquista del trabajo para todos. En el campo tiene que estar nuestra acción organizando revolucionariamente al campesinado, enseñándole que la revolución verdadera empezará cuando la tierra, las minas, los campos, las fábricas y talleres estén en poder de los trabajadores. Hay que enseñar la técnica de la sublevación entre los soldados y marinos y entre los obreros de la ciudad y el campo.

Vayamos hacia la organización sistemática de nuestra lucha. Recejamos en un mismo concepto y en una misma responsabilidad los deseos dispersos del proletariado militante y emancipador. Será así como las sublevaciones podrán realizarse; será así como se sublevarán las fuerzas de todos los ejércitos.

Bajo el imperio de los Zares Rojos



En Rusia se hallan secuestradas la compañera y la hija del camarada V. Pérez Combina, víctimas del despotismo soviético

Desde la prensa obrera de España y de otros países se ha emprendido una intensa y humanitaria campaña contra el secuestro que sufren en Rusia la camarada Katia Kariakina y su hija Aurora Vidal. Militantes de reconocida solvencia, han intervenido en ella haciendo resaltar la ignominia que representa ese secuestro, que es un ataque directo al anarquismo que, en Rusia, es perseguido con la misma saña que en las naciones capitalistas.



La compañera de V. Pérez Combina, camarada Katia Kariakina, y su hija Aurora, secuestradas en la Rusia soviética!

En Rusia está completamente prohibido pensar por cuenta propia. Todo aquel que no conculge con las ruedas "stalinianas" es perseguido y encarcelado y sometido a los peores martirios inquisitoriales.

En procedimientos represivos y tiránicos Rusia puede codearse con los países donde imperen la dictadura y el fascismo más infames. La revolución rusa, que llegó, en sus comienzos, a despertar la atención de casi todo el proletariado internacional, huyó también a muchos anarquistas. Cegado por el reflector de la hoguera rusa, nuestro camarada V. Pérez Combina se fué a Rusia para estudiar aquel intento de transformación social que algunas veces tenía caracteres marcadamente anarquistas. La estancia de Combina en Rusia duró tres años y 8 meses. Durante todo este tiempo, nuestro camarada estudió el régimen soviético en todos sus aspectos. Producto de este estudio, es el libro recientemente publicado, "Un militante de la C. N. T. en Rusia", que ha sido traducido ya a tres idiomas y que es un fuerte alegato contra el régimen despotico ejercido por los soviets al servicio del Partido Comunista. Allí contra el matrimonio legal con la camarada Katia Kariakina, con la cual tuvo una hija que actualmente cuenta cuatro años.

Katia Kariakina nació el año 1911 en Rasiaski, pequeña aldea situada a 60 kilómetros de Moscú, y, a pesar de ser judenamente rusa, no se le permite abandonar Rusia para reunirse con su compañero que tuvo que huir del infierno soviético para no correr la misma suerte que el camarada Petríni que se está pudriendo en un rincón aislado de las estepas siberianas.

En sus rostros cansinos, de mirada humilde, se delata la profunda servidumbre cuyo peso consume las vidas y entorpece los cerebros. Nada mejor que esta estampa, en cuyas figuras vense las tristezas y amargura de la vida rusa.

que se cometen en la U. R. S. S. en nombre de la revolución y de la dictadura del proletariado. Ante ello, urge que la opinión revolucionaria de todos los países conozca los procedimientos que emplea el gobierno bolchevique en detrimento de las libertades del pueblo ruso y de las ideas anarquistas.

¡Todos los obreros del mundo, deben saber que en Rusia se halla secuestrada la camarada Katia Kariakina, junto con su hija de cuatro años, por el grave delito de ser la compañera de un español que profesa ideas anarquistas! Hemos de rescatar a los prisioneros de la U. R. S. S.!

Perseguido por el fascismo italiano, Petríni encontró refugio momentáneo en Rusia, siendo perseguido y desterrado más tarde por sus actividades de propaganda anarquista, que, el gobierno bolchevique consideró perniciosas y delictivas.

V. Pérez Combina también fué perseguido, pero pudo burlar la perspicacia de los agentes de G. P. U. y regresó de nuevo a España. Ya en este país, allí queda su compañera secuestrada por las autoridades rusas, que no la dejan abandonar Rusia porque su compañero hace propaganda pública contra el régimen soviético establecido por el Partido Comunista.

Este secuestro escandaloso se comete en la patria del proletariado, en el paraíso soviético, como una prueba acreditativa de que allí impera un régimen de tiranía y despotismo que anula toda clase de libertades y sojuzga la personalidad individual.

Contra esa injusticia indignante debe acentuarse aún más la campaña emprendida en favor de la libertad de Petríni y de la compañera y la hija de Combina que no les dejan salir de Rusia para evitar que las masas obreras de otros países conozcan las monstruosidades

TIPOS DE CAMPESINOS RUSOS



que se cometen en la U. R. S. S. en nombre de la revolución y de la dictadura del proletariado. Ante ello, urge que la opinión revolucionaria de todos los países conozca los procedimientos que emplea el gobierno bolchevique en detrimento de las libertades del pueblo ruso y de las ideas anarquistas.

¡Todos los obreros del mundo, deben saber que en Rusia se halla secuestrada la camarada Katia Kariakina, junto con su hija de cuatro años, por el grave delito de ser la compañera de un español que profesa ideas anarquistas! Hemos de rescatar a los prisioneros de la U. R. S. S.!

A. G. GILBERT

tierra como esas sublevaciones en masa culminarán en la Revolución social definitiva.

MEDINA GONZALEZ

El Pleno Regional de Sindicatos

Con gran expectación ha dado comienzo a sus tareas el Pleno de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña. Asisten 210 Sindicatos con 300 delegados representando a unos 200.000 afiliados.

A la hora que escribimos estas líneas, van celebradas tres sesiones, y después de la revisión de credenciales, se acaba de entrar en el segundo tema del orden del día: Informe del Comité Regional.

Por estimación, el Pleno ha rechazado una delegación comunista y ha decidido que los sindicatos que se han negado a cumplir sus deberes sindicales no participen en los debates hasta la discusión del tema tercero.

El Comité Regional, ampliamente documentado, explica y lee el informe de su actuación y en el Pleno se advierten signos de aprobación.

Como la importancia de este comicio es enorme, en próximos números le dedicaremos el espacio y la atención que merece.

Los militantes ácratas de la C.N.T. se defienden

Ante una labor canallesca

Es preciso gritar fuerte y muy alto para que la verdad resplandezca ante el cúmulo de infamias y calumnias que sobre los militantes anarquistas y sobre nuestra organización específica lanzan tan pródigamente todos los sectores políticos y sociales, queriendo presentar a la F. A. I. ante los ojos de la opinión pública, como una colectividad de hombres irresponsables y sin moral alguna.

Que todo esto lo digan políticos de toda laya y color; que también los mercenarios de la pluma aprovechen todo momento y ocasión para lanzar paletadas de ceno sobre los hombres que militan en la F. A. I. es cosa muy explicable, puesto que tienen que defender los intereses y privilegios del Capitalismo sin reparar en la forma ni en los medios. Es por ello que no nos sorprende ni nos ha extrañado que dichos politicastros y plumíferos, siempre al servicio de quien mejor les pague, lancen tanta baba contra todos nosotros. Cumplen con su deber lacavuno. Cumplen con su misión trastrera y despreciable. Por eso los pagan. Gente que venden su conciencia al mejor postor. ¡Miserables!

Pero nos ha causado y nos causa una honda y muy profunda indignación al leer ciertos artículos de determinados individuos, ayer anarquistas militantes, y hoy en franca oposición con los principios y el ideario anarquista. Estos individuos que durante años han actuado con nosotros; estos hombres que ayer nos estimaban, a pesar de nuestros extremismos, y solicitaban nuestra personal ayuda para seguridad de sus vidas, amenazadas por las pistolas de los sicarios librepensados y pollicaeos; estos sujetos que ayer, por su solvencia y por sus cargos jugaban y disponían de nuestras vidas, lanzándonos a una lucha que hoy dicen repugnar, estos hombres, repetimos, son los que hoy más nos calumnian e infaman.

Nosotros, los faistas de hoy, anarquistas de siempre, somos los que ayer nos jugábamos la vida en aras

de la organización y en defensa de los que ayer eran y se declan camaradas nuestros. Nosotros, los extremistas, hemos demostrado en todo momento y ocasión, una consecuencia, que ya la querían para sí muchos de los reformistas que hoy nos combaten.

Si, ex-amigo Petró, el que firma este artículo como otros muchísimos compañeros más, ni desertaron de las filas confederales ni se pasaron al Sindicato Libre durante los ominosos años de la dictadura, como tú tienes la osadía de afirmar en un artículo de un semanario que no merece la pena citar. Si, Petró, no puedes decir nada de eso, porque sabes muy bien que todos los militantes de la F. A. I. hemos estado siempre en nuestro sitio de combate, en primera fila, mientras que tú y los demás líderes estábais agazapados, raras veces, muy raras veces salisteis a la calle. ¿Puede tanto el instinto de conservación y las 125 semanales?

Pero hay más aún, yo puedo afirmar y tú no puedes desmentir, que mientras los compañeros caían bajo el plomo asesino de los librepensados, tú fuistes al Sindicato Libre en compañía del hoy tu lugarteniente Manuel Mascarell, en cuyo local hablasteis con el fatídico Sulo. Lo que tratásteis también lo sé perfectamente y si bien tu dignidad quedó a salvo, la de tu lugarteniente ¿cómo quedó?

Hago resaltar esto para que no te olvides nunca de la parábola cristiana: "El que esté limpio de pecado, tire la primera piedra". Y digo esto en el supuesto que pueda haber en el seno de la F. A. I. algún elemento de esos que tú señalas en tu artículo.

Y para terminar. Nunca creí que el Petró que yo conocí, descendiera a tanto, fuera tan bajo, fuese tan renegado. El ceno, el desprecio y la impotencia te ahogan. ¡Pobre Petró! ¿En qué cosa tan lamentable te has convertido!

DIONISIO EROLES

Barcelona, marzo de 1933.

ANTE UNA INFAMIA

Era propósito mío no hacer caso de los exabruptos que continuamente nos lanzan los treintistas, y mucho menos de los que Petró en momentos de impotencia lanza contra los camaradas que aun no hemos perdido la vergüenza y la dignidad.

Pero es preciso no callar ante las afirmaciones gratuitas y llenas de mala fe que hace en el número 2, del libelo conocido por "Sindicalismo", en su artículo "Los extremos se tocan".

Dice Petró que los que hoy predominamos en la Confederación Nacional del Trabajo, somos los que pasamos la frontera y que ingresamos en el Sindicato Libre, en los tiempos de la dictadura, mientras ellos, los que se hallan en la oposición, eran los que se hallaban al frente de la organización. Y eso Petró, sabe que no solamente es mentira si que también una burda manobra que sólo puede hacer mélla en los camaradas de esos sindicatos que se han sumado al manifiesto (delación) que han redactado los treinta y ha firmado el Sindicato de la Metalurgia de Manresa por no conocer la trayectoria llena de claudicaciones y de traiciones vergonzantes de la mayoría de los capitostes del treintismo. Y sabe que es mentira porque los que hoy mantenemos esa posición de afirmaciones revolucionarias y anarquicas dentro de la C. N. T. somos los que ayer, al salir del presidio mantuvimos en alto su limpio historial, como asimismo su trayectoria, mientras que los renegados del anarquismo, teniendo muchos de ellos cargos de responsabilidad dentro de nuestro organismo confederal, eran los que se hallaban en convivencia con la Dictadura, atendiendo la constitución de los sindicatos corporativos, en frente de la misma C. N. T.

De ello, a más del Pleno Regional que se celebró al caer la dictadura, en la que el miserable Clara pedía la expulsión de Pestaña, López, Afassoni y otros de la C. N. T. y que Petró acusó de manera despiadada, pueden dar fe, ese conglomerado de esquirols capitaneados por Trilles conocido por Federación de Entidades del Puerto.

Si Petró no tuviese tan poca memoria, recordaría su famosa campaña de santamiento, con su no menos célebre "Deslinde de campos" dirigido particularmente contra Pestaña y su "correveldille" López, a los que hoy considera lo mejor de lo mejor. Y eso debe de lamentarse, por el hecho de que si esa memoria no le faltase, no tendríamos que recordarle que a la

trayectoria claudicante y reformista que él afeaba a esos "emancipados del trabajo" ha añadido la suya, con la agravante de que sirve de "cabeza de turco".

¿Qué nos dice lecciones de militancia Petró? No se lo toleramos. Porque quien más quien menos, de los que estamos al frente de la organización le podemos llamar de tú, en todas las épocas y en todos los tiempos, y si se nos obliga diremos más que él, puesto que nosotros, no predicamos las cosas para que las hagan los demás ya que somos los primeros en estar en los puestos de poligro cuando de dar la cara se trata.

Allá Petró con su posición equivocada, pero lo menos que se puede tener es el reconocimiento de que en la F. A. I. hay hombres que vaten más que él, y que los que con él piensan, y lo demuestra la Juventud que se suma a la misma, y acentúa la posición revolucionaria de la C. N. T.

De los demás, no queremos ocuparnos, puesto que ni de ello son merecedores, ya que son legión los que han venido a nuestra organización, sólo en los momentos que de ella han podido hacer un modus vivendi, y al mismo tiempo porque nos causa asco remover tanta podredumbre moral.

MARCOS ALCON

TRABAJADORES!

A la persistencia del gobierno en sostener las detenciones y prisiones arbitrarias y en no rectificar su política represiva, hay que contestar con la huelga general en toda España con todas sus consecuencias.

Nuestros hermanos presos han de ser libertados. El libre funcionamiento de nuestras organizaciones sindicales y específicas ha de ser garantizado. Que se respete la libertad y el derecho de los trabajadores, al menos, como se respeta a tanta pandilla de políticos indeseables, mercaderes y señoritos cavernícolas.

Si así no se hace, se impone la huelga general.

¡A prepararla, pues!

J. Bertrán, Impresor, Cerdeña, 202